

No. 106

NOTA TECNICA SOBRE CUENTAS DE PATRIMONIO

EJERCICIOS 1988 Y 1989

Diciembre de 1992



BANCO CENTRAL
DEL ECUADOR

COM() CAN() DON(X)

PROVEEDOR: BCF

No. DE ORDEN: _____

PRECIO: U.D. D. 21

FECHA DE INGRESO: 1992-02-15

Ino. 016495



BANCO CENTRAL
DEL ECUADOR

BIBLIOTECA ECONOMICA QUITO

Registro Koha No. 122432

Código de Barras No. 048874



DOCUMENTO DE TRABAJO

NOTA TECNICA SOBRE CUENTAS DE PATRIMONIO
EJERCICIOS 1988 Y 1989

CONTENIDO

	Página
INTRODUCCION	1
MARCO CONCEPTUAL	1
COMPOSICION DE LA CUENTA	3
PRINCIPIOS DE VALORACION	5
METODOS DE EVALUACION	6
NOMENCLATURA DE OPERACIONES	6
SECTORIZACION INSTITUCIONAL	7
IMPORTANCIA DE LAS CUENTAS DE PATRIMONIO	8
REQUERIMIENTOS BASICOS	8
CUADRO DE OPERACIONES FINANCIERAS EN SALDOS	9
NOTAS SOBRE EL EJERCICIO DE ELABORACION DE LAS CUENTAS PATRIMONIALES	9
CUENTAS PATRIMONIALES	12
CUADRO DE OPERACIONES FINANCIERAS EN SALDOS	23

NOTA TECNICA SOBRE CUENTAS DE PATRIMONIO

EJERCICIOS 1988 Y 1989

INTRODUCCION

El cálculo de las Cuentas de Patrimonio se inscribe dentro de los nuevos trabajos que buscan completar el Sistema de la Contabilidad Nacional del Ecuador, así como avanzar en la adopción del Sistema Internacional que actualmente está siendo revisado. Las Cuentas Nacionales deben permitir describir y analizar la manera en la cual el patrimonio se modifica, en el curso de un ejercicio contable, en su composición y valor. Estas modificaciones son registradas, por una parte, en las cuentas de capital y financiera y por las cuentas de revaluación del sistema. Las cuentas de revaluación permiten analizar las variaciones entre el patrimonio al inicio del período y el patrimonio al fin del período.

La integración de la información referida al patrimonio de los agentes económicos con las cuentas de flujos hasta hoy calculadas, contribuirá a una mejor y más completa descripción macroeconómica del País. La presentación de cuentas completas de patrimonio por sectores como instrumento de descripción permite, entre otros, los análisis sobre la rentabilidad del capital o la tasa de acumulación de la economía así como el análisis de la repartición del patrimonio nacional.

Desde agosto de 1992 se dispone de una primera versión de cuentas de patrimonio financiero para el conjunto de sectores. Esta primera elaboración se realizó con el objeto de evaluar, de una manera real, todas las necesidades de información y de los requerimientos prácticos para la presentación de cuentas de base y de síntesis definitivas; así como reflexiones sobre algunos aspectos conceptuales y estadísticos que en las cuentas de flujos no estaban suficientemente afinados, por lo que algunos tratamientos, en el futuro podrán ser modificados. La cuantificación se realizó para la fecha final de los ejercicios 1988 y 1989; para estos períodos se dispone de información de base que comprende a los agentes, sobre los cuales es posible obtener estados patrimoniales.

MARCO CONCEPTUAL

Las Cuentas de Patrimonio de un modo general, son el estado de tenencias y de deudas de una entidad en un momento determinado, es decir, se basan en la propiedad de los agentes, y se refieren a saldos (disponibilidades o endeudamientos) a una fecha determinada.

De manera general, puede definirse como patrimonio de una unidad al conjunto, a un momento dado, de sus activos financieros y no financieros, disminuido del total de sus pasivos. En la contabilidad nacional, al concepto anterior se debe añadir la

propiedad de ser transable entre dos unidades; esto implica que existirá un valor mercante acumulado, es decir, en las cuentas patrimoniales macroeconómicas se registrarán los activos y pasivos a valores del mercado.

Los patrimonios de las unidades son estados de valores mercantes acumulados y que en principio contienen elementos que han sido o serán susceptibles de ser objetos de transacciones. Por tanto, las cuentas de patrimonio excluirán en estos primeros trabajos: el capital ecológico, el patrimonio natural, el capital humano, los bienes durables de los hogares y los bienes militares. *

El capital humano, no se incluye dentro de las cuentas debido a dificultades prácticas para su valoración y además a la separación teórica, entre los gastos de consumo final y la formación bruta de capital fijo y a la separación entre consumos intermedios y salarios. En la noción de capital humano el ingreso de un salario, constituye, en rigor, un consumo intermedio por el uso del servicio de un activo productivo.

El capital ecológico o los bienes de propiedad común o pública, es decir: los ríos, las aguas territoriales y marítimas, lagos, etc. son excluidos por razones prácticas, relacionadas a qué precio atribuirles, y metodológicas, relativas a qué unidad afectar su propiedad. Se puede decir que estos bienes no tienen un valor mercante adecuado, para una unidad determinada y además no constituyen una reserva de valor, según la concepción económica del patrimonio, es decir no son transables. Estas razones son válidas para el patrimonio natural de conjunto (fauna, flora), los bienes artísticos o monumentos.

Los bienes durables de hogares son excluidos de las cuentas de patrimonio, debido a que sus adquisiciones son contabilizadas en consumo final y no en formación bruta de capital de hogares. El incluirlas obligaría a cambios en los conceptos de producción, valor agregado, etc.

La razón para no incluir a los bienes militares, es muy cercana a la del tratamiento de los bienes durables de los hogares. Contabilizados en consumos intermedios de las administraciones públicas, no podrían ser integradas en las cuentas de patrimonio sin la condición de cambiar las convenciones utilizadas para las cuentas de flujos. Además, el saldo de bienes militares no es tan importante de conocer desde el punto de vista de comportamiento económico sino más bien, desde el estratégico y político.

Sobre los elementos financieros del patrimonio, cuantificados en la presente investigación, se debe precisar que se trata de objetos que son la expresión de un derecho sobre el patrimonio de otra unidad y que igualmente están sujetos a una presentación contable simétrica. El mismo objeto financiero figurará pues simultáneamente, en el activo de la unidad propietaria y en el

pasivo de la unidad con el patrimonio comprometido.

Como en las cuentas de flujos, estos principios conducen a incluir entre los objetos financieros al capital social de las personas morales constituidas en sociedad, considerado como una deuda de las empresas, en contrapartida de los derechos de propiedad de los asociados. Igualmente, las reservas técnicas de las compañías de seguros se consideran a la vez como un activo de los asegurados y un pasivo de los aseguradores. Finalmente, en la medida en la cual todo medio de pago es considerado como un activo para aquel que lo posee, éste es tratado como un pasivo financiero del organismo que lo ha emitido.

Se excluyen de los elementos financieros, de las cuentas de patrimonio, los derechos futuros de pensión y retiro que no tienen fondos determinados a la fecha de establecimiento de las cuentas de patrimonio.

Es decir a las cinco categorías de exclusiones de las cuentas patrimoniales, se debe añadir algunos elementos de activos financieros, debido a que están implícitos dentro del Valor Neto del Patrimonio. Entre otros, las reservas constituidas por las empresas, los compromisos y los derechos a la jubilación.

En resumen las principales razones para la exclusión o no en estas cuentas, están unidas al hecho de ser transables o no y a las definiciones y convenciones consideradas o predefinidas, en las cuentas que se establecen sobre los flujos.

COMPOSICION DE LA CUENTA

La cuenta de patrimonio presenta la diferencia de los activos no financieros y financieros con los pasivos financieros; saldo que se llama Valor Neto. Esto quiere decir que por el lado del activo existirán dos grandes categorías de activos no financieros y financieros, frente a una de los pasivos financieros.

El valor neto global está formado por las emisiones de acciones y participaciones de capital y el valor neto independiente, el cual se obtiene como saldo de la cuenta.

Adicionalmente se presentan cuadros de variación de patrimonio, los mismos que tienen tres partes:

- 1.- Flujo del ejercicio registrado en las cuentas de capital y financiero. Para los activos no financieros se trata de la formación bruta de capital fijo, la variación de existencias, las adquisiciones netas de terrenos y las adquisiciones de activos intangibles.

Estos flujos representan la diferencia entre las adquisiciones de cada tipo de activos y las cesiones (o salidas) de este activo. Las

compras y cesiones están valorizadas al precio del día en que éstas ocurren.

2.- Consumo de capital fijo, para una contabilización en montos netos de los activos fijos reproducibles.

3.- Creación neta de valores fuera de la producción, que pueden originarse en:

a.- La creación neta de activos no productivos, es decir: patentes, derechos de autor; que no han sido considerados en la cuenta de flujos directamente sino a través de su utilización.

b.- La desaparición de activos efectuados por eventos excepcionales, como terremotos, catástrofes naturales, etc.

c.- Las variaciones de valores ligados a cambios en los precios.

Las cuentas de patrimonio financiero y de variaciones patrimoniales presentan rubros de activos y pasivos, junto con los componentes que afectan a los valores del comienzo y del fin del ejercicio. Las cuentas financieras se registran en términos de transacciones; hay por lo tanto, una relación muy importante entre las cuentas de patrimonio y de flujos, que se expresa de la siguiente manera:

$$S(n) + F \ +/- \ A = S(n+1)$$

Donde:

S(n) = saldos del año n

F = flujo anual de las variables

A = ajustes por revaloración, depreciación, y otros

S(n+1) = saldos del año (n+1)

Los ajustes pueden ser de diferentes tipos, entre los más conocidos se tienen: cambios de cotización, efectos por devaluación y flujos de ganancias o pérdidas. Adicionalmente se presentan ajustes estadísticos originados por cambios de sector, por cambios de clasificación en las transacciones o por comparación entre sectores acreedores y deudores. Por tanto, las cuentas patrimoniales incluyen una cuenta de revaluación que contiene los ajustes.

La valorización de los saldos financieros representa una de las principales dificultades de estas cuentas, debido a que existen diversidad de métodos de evaluación, por lo que se requiere de un buen conocimiento de los principios de registro de las operaciones en cada sector.

PRINCIPIOS DE VALORACION DE LOS PATRIMONIOS

La valoración del patrimonio puede efectuarse bajo dos aproximaciones: lo que cuestan o lo que representan para el futuro.

La valoración a través del costo para un activo nuevo creado, será el precio de este artículo nuevo, o su precio de reposición (suma de sus costos parciales) si éste no ha sido comprado. El precio de reposición se aplica a los bienes en manos de sus propios fabricantes o a los fabricados por cuenta propia y también a otros activos inmateriales tales como la investigación, educación, etc.

La valoración de los activos existentes, que permanecen en el patrimonio de la misma unidad presenta problemas de difícil tratamiento, pues la contabilidad de las empresas mantiene generalmente su valor de origen y son la suma, en un momento dado, de valores residuales de activos expresados a precios heterogéneos de los años anteriores. Este modo de registro es aplicado a los activos y pasivos financieros, diferentes de los valores mobiliarios que no son indexados y de los cuales el monto nominal residual continúa representando los compromisos recíprocos del acreedor y del deudor.

La segunda aproximación para valorizar los activos, consiste en recurrir al costo de restitución del bien por un idéntico, al que puede definirse como la parte subsistente de un activo. Este es un valor abstracto porque no existen precios efectivos para los bienes usados parcialmente. En la práctica, se lo determina de manera indirecta como la diferencia entre el valor al origen revaluado a los precios actuales y su correspondiente consumo de capital revaluado también a precios actuales.

En las cuentas de patrimonio, no se busca medir el valor total del patrimonio al valor de realización de los elementos que lo componen, sino al contrario, al valor de su reconstitución bajo la hipótesis de continuación de la actividad económica. En conclusión, la referencia, al precio corriente de mercado, es la convención general escogida.

En términos de valoración, los saldos que pueden dar origen a transacciones a un precio diferente del valor nominal son valorizados a precio de mercado, aunque éste no siempre es fácil de encontrar, en especial, para los títulos que son generalmente registrados en el activo al precio histórico o al precio de adquisición. Mientras que en el pasivo; las obligaciones (valores a renta fija) son contabilizados al valor de recompra y las acciones al valor nominal.

METODOS DE EVALUACION

Para las cuentas patrimoniales existen dos métodos de evaluación, según el tipo de información disponible puede ser directo o indirecto.

El método directo:

$$SFP = Q \times P$$

Donde:

SFP: Saldo final del patrimonio;
 Q : Cantidad de productos en saldos al fin del período;
 P : Precio del producto en saldos al fin del período.

Este método de evaluación es utilizado principalmente para los activos reales, sobre los que es posible conocer las variables de Q y P.

El método indirecto, utilizado para algunas variables reales y para todas las financieras, se presenta de manera general así:

$$SFP = SFC (1 + IP \times TPS)$$

Donde:

SFP: Saldo final del patrimonio;
 SFC: Saldo contable (registro empresarial), al fin del período;
 IP : Tasa de crecimiento medio de un precio de referencia;
 TPS: Tiempo transcurrido entre los saldos.

En este procedimiento, la dificultad reside en encontrar un IP coherente. Para el caso de las variables en moneda extranjera será el tipo de cambio, para los papeles fiduciarios será un precio promedio obtenido del mercado.

El encadenamiento que existe año a año, obliga que los saldos después de cruzamientos del fin de un período n sea igual al saldo de entrada del periodo n+1.

NOMENCLATURA DE OPERACIONES

La clasificación de las variables no financieras y financieras en estas cuentas, es la misma que la de las cuentas de flujo, manteniéndose el criterio del tipo de activo; para las cuentas no financieras se presentaría así:

- Formación Bruta de Capital fijo;
- Variación de existencias;
- Terrenos sin edificaciones;
- Activos no físicos.

En cuanto a las variables financieras se mantiene el criterio del tipo de instrumento:

- SF10 Medios de pago internacionales;
- SF20 Billetes, monedas y depósitos a la vista en M/N;
- SF30 Depósitos no monetarios;
- SF40 Bonos de corto y largo plazo;
- SF50 Acciones, participaciones y aportes de capital;
- SF60 Préstamos de corto y largo plazo;
- SF70 Reservas de seguros de vida y cesantía;
- SF80 Créditos comerciales, cuentas por pagar y desfases

Los primeros resultados del cálculo de las cuentas patrimoniales se referirán al patrimonio financiero de los agentes y se establecerán además de las cuentas, los cuadros de operaciones financieras (COF) en saldos. En una etapa posterior, se aspira obtener los patrimonios no financieros, a fin de llegar al Valor Neto del Patrimonio.

SECTORIZACION INSTITUCIONAL

Las unidades estadísticas, sobre las que se establecen los saldos financieros son las unidades institucionales reagrupadas en sectores que se describen en las cuentas de capital y financiera en la parte de flujos del Sistema.

La presentación de las cuentas de patrimonio considerará la de las cuentas de flujos de los sectores institucionales, aunque su elaboración será realizada a nivel de entidad o grupo de entidades con información de base homogénea.

En la presentación de los patrimonios de las Administraciones Públicas no se consideran las subdivisiones del sector adoptados en las cuentas de flujos, por las limitaciones que tienen sus informaciones de base. Los patrimonios financieros de este sector, se obtienen directamente, en el caso de las entidades que disponen de información contable de tipo patrimonial, e indirectamente para las restantes, recurriendo con frecuencia a la de los otros agentes que actúan como contrapartida en las transacciones.

El patrimonio de los hogares, dada la carencia de información estadística sobre éste, se obtiene como saldo de las cuentas del resto de agentes, como en las cuentas de flujos.

Para los registros patrimoniales entre residentes y no residentes se recurre, como en las cuentas de flujos, a la información estadística que trata sobre estas transacciones (ej. deuda externa,

inversión extranjera directa, reservas internacionales, etc.) así como, a la que proviene de los propios agentes que detallan sus operaciones con el exterior.

IMPORTANCIA DE LAS CUENTAS DE PATRIMONIO

Las cuentas de patrimonio tienen gran importancia porque:

- Articulan en dos sentidos los resultados: entre la cuenta de flujos y de patrimonios permiten visualizar las modificaciones del valor de los elementos que constituyen el patrimonio.
- Explican los diferentes elementos creadores de riqueza.
- Favorecen al desarrollo de la noción de ingreso.
- Mejoran profundamente la representación de los fenómenos económicos.
- Permiten un mejor conocimiento de los agentes económicos que dependen más de su situación, a una fecha determinada, que de las operaciones efectuadas durante el ejercicio.
- Las series de saldos son indispensables para observar la evolución de la estructura financiera de los diferentes sectores sobre la cual debe apoyarse la previsión económica.
- Las comparaciones de flujos y de variaciones de patrimonio evidencian los efectos de la inflación.

REQUERIMIENTOS BASICOS

Para la elaboración de las cuentas de patrimonio se requiere de una amplia base histórica de datos para cada sector económico, lo que significa un manejo importante de cifras en el trabajo inicial. Por esta razón, en una primera etapa, está en proceso la informatización de las series estadísticas utilizadas para la cuantificación de cada entidad y sector de la economía.

Cada unidad debe presentar coherencia entre los flujos y los saldos, concordancia con el conjunto de los sectores contrapartidas y en el tiempo, para garantizar una adecuada descripción de los fenómenos económicos.

Para los organismos del sector público, incluidas las empresas, se hizo necesario establecer una separación entre aquellas elaboradas a partir de liquidaciones y las que disponen de balances de tipo patrimonial.

Con la información de tipo contable empresarial es necesario un mejor conocimiento de los registros internos de las transacciones, para todos los sectores, debido a que los rubros contables en los balances son diferentes a pesar de tener un mismo nombre; así por ejemplo pueden estar registrados los activos al precio de adquisición, los pasivos al precio nominal, incluyendo provisiones históricas en base a un coeficiente predefinido, etc.

CUADRO DE OPERACIONES FINANCIERAS EN SALDOS

El procedimiento utilizado para la elaboración de las cuentas de patrimonio es el mismo que el de las cuentas de flujos, ya que pueden calcularse simultáneamente; así, en primer lugar, se establecen cuentas de patrimonio a nivel de cada unidad, con el detalle de sus agentes contrapartidas, guardando coherencia con las cuentas reales y financieras.

En segundo lugar se procede a comparar las relaciones entre agentes a través de los cuadros por operación. En estos cuadros se anotan para cada operación, los registros provenientes del pasivo y del activo; cuando surgen diferencias se determina un valor único para los dos agentes, mediante la búsqueda de fuentes alternativas o en base a prioridades predefinidas, privilegiando ciertas informaciones a otras, en el siguiente orden: el Banco Central, las instituciones financieras públicas, los bancos privados, las financieras privadas, las compañías de seguros, las administraciones públicas, las empresas públicas y privadas y el resto del mundo. Estas prioridades no son absolutas debido a que además, se investigan los casos en los cuales las diferencias son muy importantes; estos resultados derivan, eventualmente, en modificaciones a estos referenciales estadísticos.

En una tercera fase se construye el cuadro de operaciones financieras en saldos, sin consolidaciones. Al igual que para los COF en flujos se adoptaron las dos presentaciones, una resumida y otra con agrupación por tipo de instrumento.

NOTAS SOBRE EL EJERCICIO DE ELABORACION DE CUENTAS PATRIMONIALES

En el presente documento de trabajo, el patrimonio de las unidades económicas, de los sectores institucionales cubre efectivamente un campo mucho menor de lo que a nivel teórico se establece: solamente está referido al patrimonio financiero; no se incluyen los activos reproducibles, ni incorporales, ni activos naturales y humanos. Algunos activos se incluyen muy parcialmente o mal conocidos, tales como los activos en poder de no residentes y de residentes sobre el resto del mundo. Estas deficiencias son deplorables pues influyen de manera bastante diferente en la medida de los patrimonios de los diversos grupos sociales. De manera general, los datos particulares sobre el patrimonio de los Hogares no existen -problema también de las cuentas de flujos-, por lo que su cálculo se realiza

indirectamente.

De este documento se derivan grandes perspectivas de trabajo abiertas a la investigación sobre los patrimonios de la que, el presente ejercicio experimental constituye una etapa inicial.

A continuación se presenta algunos elementos importantes a ser tomados en cuenta en el momento de los análisis y que se observaron en la realización del presente trabajo:

1. EL MERCADO DE CAMBIOS.- El mercado de cambios en que se efectúan las transacciones en moneda extranjera y la tasa de cambio a que se deben registrar los saldos al fin de cada año es muy importante que sean precisados, porque los registros de los balances se realizan a tasas oficiales determinadas por la autoridad, que no reflejan efectivamente ni los flujos ni los saldos. Esto permitirá obtener registros de los flujos efectivos y de saldos patrimoniales correctos y uniformes para los agentes acreedores y deudores que intervienen en las transacciones.

En el ejercicio realizado, se procedió a establecer el precio de referencia para las transacciones en moneda extranjera así como la tasa de fin de los períodos. No resulta fácil esta operación, pues para los años en estudio se presentaban tres mercados de cambios en los que se transaban las divisas: el mercado oficial, para los registros contables del Banco Central; el mercado de intervención y el mercado libre.

Surgieron dudas si se procedía a utilizar tasas promedias o si los activos en moneda extranjera debían registrarse a la cotización de venta y los pasivos a la cotización de compra. Las recomendaciones internacionales, sobre todo del Manual de Naciones Unidas, sugieren utilizar la primera opción.

Las decisiones y los tratamientos metodológicos de registro que se adopten, sobre este aspecto, estarán siempre en función de los sistemas de cambios vigentes.

2.- BALANCES Y LIQUIDACIONES DE PRESUPUESTOS.- Para los sectores, cuyas cuentas se calculan a partir de liquidaciones de presupuestos y balances patrimoniales, se requiere que la presentación de los resultados separen las dos evaluaciones debido a que el establecimiento de los patrimonios es diferente. En el caso de los patrimonios financieros de las entidades con información únicamente de presupuestos se calcula de manera indirecta; en el futuro podrán mejorarse estas evaluaciones, si las entidades públicas adoptan las normas y registros contables establecidos por la Contraloría General del Estado y que comprenden, además de los registros presupuestarios, los patrimoniales. Para ciertas operaciones y agentes convendrá realizar las encuestas e investigaciones correspondientes.

3.- MODIFICACIONES A LAS CUENTAS DE FLUJOS.- Las cuentas de patrimonio también deben reflejar en sus registros, los efectos causados por las modificaciones que se introducen en los flujos reales o financieros. Para establecerlas, ha sido necesario volver a la reflexión inicial que determinó la adopción convencional de ciertos valores únicos, tanto para operaciones como para registro de los agentes, lo que, en algunos casos, implicó la inclusión de nuevos elementos, provenientes de las informaciones patrimoniales, para lograr un tratamiento adecuado.

4.- REGISTRO PATRIMONIALES DE ACCIONES Y OTROS VALORES.- Se hace indispensable encontrar un método que permita incluir adecuadamente, en las cuentas de patrimonio financiero, las correspondientes modificaciones por revalorizaciones efectivas y potenciales. Esta operación se ve dificultada por la no existencia de un amplio mercado en el que se pueda concretar un precio que podría utilizarse.

CUADRO N.1

C. . CUENTA DE PATRIMONIO
 S.10. EMPRESAS NO FINANCIERAS
 Millones de sucs

ACTIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales				
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N	95773	43233		139006
F30	Depósitos no Monetarios	145698	24156	21414	191268
F311	De ahorro M/N	3	2		5
F312	A plazo M/N	6127	37858		43985
F319	Otros M/N	42228	-17483		24745
F32	En moneda extranjera	97340	3779	21414	122533
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	34951	8161	-343	42769
F50	Accio, Partic y Aport capital	18581	13911		32492
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	198265	74027	4834	277126
F61	Préstamos a corto plazo	147374	36232	4834	188440
F62	Préstamos a largo plazo	50891	37795		88686
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces				
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	705795	381833	35138	1122766
F81	Créditos comerciales	684268	361413		1045681
F82	Ctas por pagar y desfases con	21527	20420	35138	77085
	TOTAL ACTIVO	1199063	545321	61043	1805427
PASIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales				
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N				
F30	Depósitos no Monetarios	86832	74122		160954
F311	De ahorro M/N				
F312	A plazo M/N				
F319	Otros M/N	86832	74122		160954
F32	En moneda extranjera				
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	2349	556		2905
F50	Accio, Partic y Aport capital	705203	82133	543883	1331219
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	594678	223824	343733	1162235
F61	Préstamos a corto plazo	302732	181951	25037	509720
F62	Préstamos a largo plazo	291946	41873	318696	652515
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces				
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	947661	607275	25073	1580009
F81	Créditos comerciales	772856	474558		1247414
F82	Ctas por pagar y desfases con	174805	132717	25073	332595
	TOTAL PASIVO	2336723	987910	912689	4237322
	NETO DE ACTIVO Y PASIVO	-1137660	-442589	-851646	-2431895

CUADRO N.2

C. CUENTA DE PATRIMONIO
 S.11. EMPRESAS NO FINANCIERAS PUBLICAS
 Millones de sucres

ACTIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales				
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N	30038	19459		49497
F30	Depósitos no Monetarios	22312	-1693	3883	24502
F311	De ahorro M/N	3	2		5
F312	A plazo M/N	6127	-5913		214
F319	Otros M/N	3634	5371		9005
F32	En moneda extranjera	12548	-1153	3883	15278
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	5001	-4658	-343	
F50	Accio, Partic y Aport capital	380	245		625
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	2966	6614		9580
F61	Préstamos a corto plazo	1485	2511		3996
F62	Préstamos a largo plazo	1481	4103		5584
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces				
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	189838	114341	35138	339317
F81	Créditos comerciales	189436	111048		300484
F82	Ctas por pagar y desfases con	402	3293	35138	38833
TOTAL ACTIVO		250535	134308	38678	423521
PASIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales				
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N				
F30	Depósitos no Monetarios	5180	1527		6707
F311	De ahorro M/N				
F312	A plazo M/N				
F319	Otros M/N	5180	1527		6707
F32	En moneda extranjera				
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo				
F50	Accio, Partic y Aport capital	416312	32479	446414	895205
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	100005	18669	290967	409641
F61	Préstamos a corto plazo	6747	8708		15455
F62	Préstamos a largo plazo	93258	9961	290967	394186
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces				
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	152503	186783	25073	364359
F81	Créditos comerciales	152503	122238		274741
F82	Ctas por pagar y desfases con		64545	25073	89618
TOTAL PASIVO		674000	239458	762454	1675912
NETO DE ACTIVO Y PASIVO		-423465	-105150	-723776	-1252391

CUADRO N.3

C. CUENTA DE PATRIMONIO
 S.12. EMPRESAS NO FINANCIERAS PRIVADAS
 Millones de sucres

ACTIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales				
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N	65735	23774		89509
F30	Depósitos no Monetarios	123386	25849	17531	166766
F311	De ahorro M/N				
F312	A plazo M/N		43771		43771
F319	Otros M/N	38594	-22854		15740
F32	En moneda extranjera	84792	4932	17531	107255
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	29950	12819		42769
F50	Accio, Partic y Aport capital	18201	13666		31867
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	195299	67413	4834	267546
F61	Préstamos a corto plazo	145889	33721	4834	184444
F62	Préstamos a largo plazo	49410	33692		83102
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces				
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	515957	267492		783449
F81	Créditos comerciales	494832	250365		745197
F82	Ctas por pagar y desfases con	21125	17127		38252
TOTAL ACTIVO		948528	411013	22365	1381906
PASIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales				
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N				
F30	Depósitos no Monetarios	81652	72595		154247
F311	De ahorro M/N				
F312	A plazo M/N				
F319	Otros M/N	81652	72595		154247
F32	En moneda extranjera				
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	2349	556		2905
F50	Accio, Partic y Aport capital	288891	49654	97469	436014
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	494673	205155	52766	752594
F61	Préstamos a corto plazo	295985	173243	25037	494265
F62	Préstamos a largo plazo	198688	31912	27729	258329
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces				
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	795158	420492		1215650
F81	Créditos comerciales	620353	352320		972673
F82	Ctas por pagar y desfases con	174805	68172		242977
TOTAL PASIVO		1662723	748452	150235	2561410
NETO DE ACTIVO Y PASIVO		-714195	-337439	-127870	-1179504

CUADRO N.4

C. CUENTA DE PATRIMONIO
 S.20. INSTITUCIONES FINANCIERAS Y SEGUROS
 Millones de sucres

ACTIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales	56540	-31327	36658	61871
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N	39577	16783		56360
F30	Depósitos no Monetarios	277507	150041	85334	512882
F311	De ahorro M/N	504	86		590
F312	A plazo M/N	1697	-119		1578
F319	Otros M/N	113581	44516	-52	158045
F32	En moneda extranjera	161725	105558	85386	352669
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	718929	10900	316253	1046082
F50	Accio, Partic y Aport capital	79255	27238	3230	109723
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	972928	277246	3262	1253436
F61	Préstamos a corto plazo	559417	239114	3168	801699
F62	Préstamos a largo plazo	413511	38132	94	451737
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces				
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	336079	78307	33137	447523
F81	Créditos comerciales	309809	71398	33141	414348
F82	Ctas por pagar y desfases con	26270	6909	-4	33175
TOTAL ACTIVO		2480815	529188	477874	3487877
PASIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales	132424	-26944	-722	104758
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N	436907	231523		668430
F30	Depósitos no Monetarios	848850	242271	114245	1205366
F311	De ahorro M/N	199568	85029		284597
F312	A plazo M/N	142304	71555		213859
F319	Otros M/N	246116	77609	9	323734
F32	En moneda extranjera	260862	8078	114236	383176
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	131105	-2434	27044	155715
F50	Accio, Partic y Aport capital	175158	26692	4748	206598
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	1866262	48109	872884	2787255
F61	Préstamos a corto plazo	135520	-6616	12954	141858
F62	Préstamos a largo plazo	1730742	54725	859930	2645397
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces	6599	2974		9573
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	170431	82697	375	253503
F81	Créditos comerciales	136715	56422	190	193327
F82	Ctas por pagar y desfases con	33716	26275	185	60176
TOTAL PASIVO		3767736	604888	1018574	5391198
NETO DE ACTIVO Y PASIVO		-1286921	-75700	-540700	-1903321

CUADRO N.5

C. CUENTA DE PATRIMONIO
 S.21. INSTITUCIONES FINANCIERAS
 Millones de sucres

ACTIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales	55651	-30974	36253	60930
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N	38424	15706		54130
F30	Depósitos no Monetarios	269619	150377	82228	502224
F311	De ahorro M/N	426	-45		381
F312	A plazo M/N	122	-122		
F319	Otros M/N	113581	44516	-52	158045
F32	En moneda extranjera	155490	106028	82280	343798
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	715136	8650	315848	1039634
F50	Accio, Partic y Aport capital	78466	26723	3221	108410
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	972205	276240	3262	1251707
F61	Préstamos a corto plazo	558847	238181	3168	800196
F62	Préstamos a largo plazo	413358	38059	94	451511
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces				
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	318220	65655	33137	417012
F81	Créditos comerciales	293056	59558	33141	385755
F82	Ctas por pagar y desfases con	25164	6097	-4	31257
TOTAL ACTIVO		2447721	512377	473949	3434047
PASIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales	132424	-26944	-722	104758
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N	436907	231523		668430
F30	Depósitos no Monetarios	848850	242271	114245	1205366
F311	De ahorro M/N	199568	85029		284597
F312	A plazo M/N	142304	71555		213859
F319	Otros M/N	246116	77609	9	323734
F32	En moneda extranjera	260862	8078	114236	383176
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	131105	-2434	27044	155715
F50	Accio, Partic y Aport capital	173211	26324	4806	204341
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	1866124	48134	872884	2787142
F61	Préstamos a corto plazo	135518	-6616	12954	141856
F62	Préstamos a largo plazo	1730606	54750	859930	2645286
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces	4859	2738		7597
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	156229	69379	375	225983
F81	Créditos comerciales	126456	52745	190	179391
F82	Ctas por pagar y desfases con	29773	16634	185	46592
TOTAL PASIVO		3749709	590991	1018632	5359332
NETO DE ACTIVO Y PASIVO		-1301988	-78614	-544683	-1925285

CUADRO N.6

C. . CUENTA DE PATRIMONIO
 S.211. INSTITUCIONES FINANCIERAS PUBLICAS
 Millones de sucres

ACTIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales	49154	-20559	23138	51733
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N	3527	761		4288
F30	Depósitos no Monetarios	121844	92225	68408	282477
F311	De ahorro M/N				
F312	A plazo M/N				
F319	Otros M/N	21226	2147		23373
F32	En moneda extranjera	100618	90078	68408	259104
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	670717	-2210	310413	978920
F50	Accio, Partic y Aport capital	59058	8269	3963	71290
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	515367	115201	1051	631619
F61	Préstamos a corto plazo	291846	98241	1053	391140
F62	Préstamos a largo plazo	223521	16960	-2	240479
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces				
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	168494	35465	36118	240077
F81	Créditos comerciales	168074	35188	36121	239383
F82	Ctas por pagar y desfases con	420	277	-3	694
TOTAL ACTIVO		1588161	229152	443091	2260404
PASIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales	132424	-26944	-722	104758
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N	233562	153681		387243
F30	Depósitos no Monetarios	488285	66299	118624	673208
F311	De ahorro M/N	17959	5565		23524
F312	A plazo M/N	3294	229		3523
F319	Otros M/N	237067	70102	9	307178
F32	En moneda extranjera	229965	-9597	118615	338983
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	81350	-9905	27044	98489
F50	Accio, Partic y Aport capital	127251	12659	5528	145438
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	1729644	40397	880478	2650519
F61	Préstamos a corto plazo	82314	-15989	16219	82544
F62	Préstamos a largo plazo	1647330	56386	864259	2567975
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces	3664	2423		6087
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	65773	37444	952	104169
F81	Créditos comerciales	50663	19066	1044	70773
F82	Ctas por pagar y desfases con	15110	18378	-92	33396
TOTAL PASIVO		2861953	276054	1031904	4169911
NETO DE ACTIVO Y PASIVO		-1273792	-46902	-588813	-1909507

CUADRO N.7

C. . CUENTA DE PATRIMONIO
 S.212. INSTITUCIONES FINANCIERAS PRIVADAS
 Millones de sucres

ACTIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales	6497	-10415	13115	9197
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N	34897	14945		49842
F30	Depósitos no Monetarios	147775	58152	13820	219747
F311	De ahorro M/N	426	-45		381
F312	A plazo M/N	122	-122		
F319	Otros M/N	92355	42369	-52	134672
F32	En moneda extranjera	54872	15950	13872	84694
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	44419	10860	5435	60714
F50	Accio, Partic y Aport capital	19408	18454	-742	37120
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	456838	161039	2211	620088
F61	Préstamos a corto plazo	267001	139940	2115	409056
F62	Préstamos a largo plazo	189837	21099	96	211032
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces				
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	149726	30190	-2981	176935
F81	Créditos comerciales	124982	24370	-2980	146372
F82	Ctas por pagar y desfases con	24744	5820	-1	30563
TOTAL ACTIVO		859560	283225	30858	1173643
PASIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales				
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N	203345	77842		281187
F30	Depósitos no Monetarios	360565	175972	-4379	532158
F311	De ahorro M/N	181609	79464		261073
F312	A plazo M/N	139010	71326		210336
F319	Otros M/N	9049	7507		16556
F32	En moneda extranjera	30897	17675	-4379	44193
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	49755	7471		57226
F50	Accio, Partic y Aport capital	45960	13665	-722	58903
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	136480	7737	-7594	136623
F61	Préstamos a corto plazo	53204	9373	-3265	59312
F62	Préstamos a largo plazo	83276	-1636	-4329	77311
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces	1195	315		1510
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	90456	31935	-577	121814
F81	Créditos comerciales	75793	33679	-854	108618
F82	Ctas por pagar y desfases con	14663	-1744	277	13196
TOTAL PASIVO		887756	314937	-13272	1189421
NETO DE ACTIVO Y PASIVO		-28196	-31712	44130	-15778

CUADRO N.8

C. . CUENTA DE PATRIMONIO
S22. SEGUROS
Millones de sucres

ACTIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales	889	-353	405	941
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N	1153	1077		2230
F30	Depósitos no Monetarios	7888	-336	3106	10658
F311	De ahorro M/N	78	131		209
F312	A plazo M/N	1575	3		1578
F319	Otros M/N				
F32	En moneda extranjera	6235	-470	3106	8871
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	3793	2250	405	6448
F50	Accio, Partic y Aport capital	789	515	9	1313
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	723	1006		1729
F61	Préstamos a corto plazo	570	933		1503
F62	Préstamos a largo plazo	153	73		226
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces				
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	17859	12652		30511
F81	Créditos comerciales	16753	11840		28593
F82	Ctas por pagar y desfases con	1106	812		1918
TOTAL ACTIVO		33094	16811	3925	53830
PASIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales				
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N				
F30	Depósitos no Monetarios				
F311	De ahorro M/N				
F312	A plazo M/N				
F319	Otros M/N				
F32	En moneda extranjera				
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo				
F50	Accio, Partic y Aport capital	1947	368	-58	2257
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	138	-25		113
F61	Préstamos a corto plazo	2			2
F62	Préstamos a largo plazo	136	-25		111
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces	1740	236		1976
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	14202	13318		27520
F81	Créditos comerciales	10259	3677		13936
F82	Ctas por pagar y desfases con	3943	9641		13584
TOTAL PASIVO		18027	13897	-58	31866
NETO DE ACTIVO Y PASIVO		15067	2914	3983	21964

CUADRO N.9

C. . CUENTA DE PATRIMONIO
 S30. ADMINISTRACIONES PUBLICAS
 Millones de sucres

ACTIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales				
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N	77037	69223		146260
F30	Depósitos no Monetarios	177824	17971	63842	259637
	F311 De ahorro M/N				
	F312 A plazo M/N				
	F319 Otros M/N	48730	37826		86556
F32	En moneda extranjera	129094	-19855	63842	173081
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	21856	2232		24088
F50	Accio, Partic y Aport capital	537574	45051	450558	1033183
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	156468	34691	499	191658
F61	Préstamos a corto plazo	3671	-195		3476
F62	Préstamos a largo plazo	152797	34886	499	188182
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces				
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	346906	106118	102864	555888
F81	Créditos comerciales	117138	106118		223256
F82	Ctas por pagar y desfases con	229768		102864	332632
	TOTAL ACTIVO	1317665	275286	617763	2210714
PASIVO		Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales				
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N				
F30	Depósitos no Monetarios	988	73		1061
	F311 De ahorro M/N				
	F312 A plazo M/N				
	F319 Otros M/N	988	73		1061
F32	En moneda extranjera				
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	655766	2335	311324	969425
F50	Accio, Partic y Aport capital				
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	3002052	188594	1085057	4275703
F61	Préstamos a corto plazo	137551	13360		150911
F62	Préstamos a largo plazo	2864501	175234	1085057	4124792
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces	106423	40839		147262
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	198442	-32314	139468	305596
F81	Créditos comerciales	113927	57206	26539	197672
F82	Ctas por pagar y desfases con	84515	-89520	112929	107924
	TOTAL PASIVO	3963671	199527	1535849	5699047
	NETO DE ACTIVO Y PASIVO	-2646006	75759	-918086	-3488333

CUADRO N.10

C. CUENTA DE PATRIMONIO
S40. HOGARES
Millones de sucres

ACTIVO	Saldos al 31 XII 1988	Flujos Fros. 1989	Ajustes y Revaloriza.	Saldos al 31 XII 1989
F10 Medios de Pago Internacionales				
F20 Billet, Moneds y Dptos en M/N	207632	100669		308301
F30 Depósitos no Monetarios	440621	193150	61	633832
F311 De ahorro M/N	199061	84941		284002
F312 A plazo M/N	134480	33816		168296
F319 Otros M/N	107080	74393	61	181534
F32 En moneda extranjera				
F40 Bonos a Corto y Largo Plazo	13509	-19698	23272	17083
F50 Accio, Partic y Aport capital	231543	3656	98692	333891
F60 Préstamos Corto y Largo Plazo				
F61 Préstamos a corto plazo				
F62 Préstamos a largo plazo				
F70 Partic Res Seg de Vida y Ces	113022	43813		156835
F80 Crédit com, ctas por pag, desf				
F81 Créditos comerciales				
F82 Ctas por pagar y desfases con				
TOTAL ACTIVO	1006327	321590	122025	1449942
PASIVO	Saldos al	Flujos Fros.	Ajustes y	Saldos al
	31 XII 1988	1989	Revaloriza.	31 XII 1989
F10 Medios de Pago Internacionales				
F20 Billet, Moneds y Dptos en M/N				
F30 Depósitos no Monetarios				
F311 De ahorro M/N				
F312 A plazo M/N				
F319 Otros M/N				
F32 En moneda extranjera				
F40 Bonos a Corto y Largo Plazo				
F50 Accio, Partic y Aport capital				
F60 Préstamos Corto y Largo Plazo	531003	176249	12549	719801
F61 Préstamos a corto plazo	264769	75572	8880	349221
F62 Préstamos a largo plazo	266234	100677	3669	370580
F70 Partic Res Seg de Vida y Ces				
F80 Crédit com, ctas por pag, desf	173640	32375	19230	225245
F81 Créditos comerciales	167739	14011	6424	188174
F82 Ctas por pagar y desfases con	5901	18364	12806	37071
TOTAL PASIVO	704643	208624	31779	945046
NETO DE ACTIVO Y PASIVO	301684	112966	90246	504896

CUADRO N.11

C. . CUENTA DE PATRIMONIO
 S50. RESTO DEL MUNDO
 Millones de sucres

ACTIVO		Saldos al	Flujos Fros.	Ajustes y	Saldos al
		31 XII 1988	1989	Revaloriza.	31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales	132424	-26944	-722	104758
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N	16888	1615		18503
F30	Depósitos no Monetarios	94985	18445	39097	152527
F311	De ahorro M/N				
F312	A plazo M/N				
F319	Otros M/N	22317	12552		34869
F32	En moneda extranjera	72668	5893	39097	117658
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo				
F50	Accio, Partic y Aport capital	66564	27385		93949
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	4670384	254169	2306389	7230942
F61	Préstamos a corto plazo	134160	-7527	39630	166263
F62	Préstamos a largo plazo	4536224	261696	2266759	7064679
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces				
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	258065	246028	13415	517508
F81	Créditos comerciales	236693	185521	420	422634
F82	Ctas por pagar y desfases con	21372	60507	12995	94874
TOTAL ACTIVO		5239310	520698	2358179	8118187
PASIVO		Saldos al	Flujos Fros.	Ajustes y	Saldos al
		31 XII 1988	1989	Revaloriza.	31 XII 1989
F10	Medios de Pago Internacionales	56540	-31327	36658	61871
F20	Billet, Moneds y Dptos en M/N				
F30	Depósitos no Monetarios	199965	87297	95503	382765
F311	De ahorro M/N				
F312	A plazo M/N				
F319	Otros M/N				
F32	En moneda extranjera	199965	87297	95503	382765
F40	Bonos a Corto y Largo Plazo	25	1138	814	1977
F50	Accio, Partic y Aport capital	53156	8416	3849	65421
F60	Préstamos Corto y Largo Plazo	4050	3357	761	8168
F61	Préstamos a corto plazo	4050	3357	761	8168
F62	Préstamos a largo plazo				
F70	Partic Res Seg de Vida y Ces				
F80	Crédit com, ctas por pag, desf	156671	122253	408	279332
F81	Créditos comerciales	156671	122253	408	279332
F82	Ctas por pagar y desfases con				
TOTAL PASIVO		470407	191134	137993	799534
NETO DE ACTIVO Y PASIVO		4768903	329564	2220186	7318653

CUADRO N.16

C
POR TIPO DE
Mil

SALDOS DE ACTIVO								TOTAL	Código	RUB
Instit Financieras Monetarias	Financieras No Monet	Seguros	Administ Públicas	Sociedades Públicas	y Cuasisoc Privadas	Hogares	Resto del Mundo			
S21	S21	S22	S30	S11	S12	S40	S50			
0							104758	104758	F11	Oro
58998	1932	941						61871	F12	F.M.I. y D.I
44141	9989	2230	146260	49497	89509	308301	18503	668430	F13	Bill, moned
103139	11921	3171	146260	49497	89509	308301	123261	835059	F20	Bill, moned
	381	209			5			294597		SUBTOTAL MEI
	0	1578			214			294597	F311	Dptos de ah
126430	31615		86556	9005	43771	168296		213859	F312	Dptos a pla
338586	5212	8871	173081	15278	15740	181534	34869	485749	F319	Otros dptos
1004528	35106	6448	24088	0	107255		117658	765941	F32	En moneda e
79189	29221	1313	1033183	625	42769	17083		1130022	F40	Bonos
1548733	101535	18419	1316908	25127	31867	333891	93949	1603238	F50	Accion y pa
681626	118570	1503	3476	3996	241402	984806	246476	4483406		SUBTOTAL MEI
155636	295875	226	188182	5584	184444		166263	1159878	F61	Préstamos a
201076	184679	28593	223256	300484	83102		7064679	7793284	F62	Préstamos a
1038338	599124	30322	414914	310064	745197		422634	2105919	F81	Créditos cor
					1012743		7653576	11059081		SUBTOTAL MEI
						4487		4487	F71	Reservas ma
						152348		152348	F72	Reserv de o
27138	4119	1918	332632	38833	38252		94874	537766	F82	Cuentas por
27138	4119	1918	332632	38833	38252	156835	94874	694601		SUBTOTAL OTI
2717348	716699	53830	2210714	423521	1381906	1449942	8118187	17072147		TOTAL SALDOS
							-7318653			NETO DE ACT.

F EN SALDOS
 INSTRUMENTO FINANCIERO
 ones de Suces

AÑO: 1989

CATEGORIAS FINANCIEROS	SALDOS DE PASIVO							
	Instit Financieras		Seguros	Administ	Sociedades y Cuasisoc	Hogares	Resto del	TOTAL
	Monetarias	No Monet		Públicas	Públicas	Privadas	Mundo	
521	521	522	530	511	512	540	550	
Reservas	104758						0	104758
Reservas de dptos transf divisas							61871	61871
Reservas de dptos transf M/N	645308	23122						668430
RESERVAS DE PAGO	750066	23122					61871	835059
Reservas en moneda nacional	194048	90549						284597
Reservas en moneda nacional	191842	22017						213859
Reservas en moneda nacional	279618	44116		1061	6707	154247		485749
Reservas extranjera	383176						382765	765941
Reservas de capital en soc y cuas	111300	44415		969425		2905	1977	1130022
RESERVAS DE COLOCACION	46619	157722	2257		895205	436014	65421	1603238
Reservas a corto plazo	1206603	358819	2257	970486	901912	593166	450163	4483406
Reservas a largo plazo	69349	72507	2	150911	15455	494265	349221	1159878
Reservas iniciales	2430937	214349	111	4124792	394186	258329	370580	7793284
RESERVAS DE FINANCIACION	128874	50517	13936	197672	274741	972673	188174	2105919
Reservas matemáticas de seguros	2629160	337373	14049	4473375	684382	1725267	907975	11059081
Reservas de garantía y fidos de reser			1782	2705				4487
Reservas de pagar y desfases cont	4783	2814	194	144557				152348
RESERVAS INSTRUMENTOS	38295	8297	13584	107924	89618	242977	37071	537766
	43078	11111	15560	255186	89618	242977	37071	694601
ACTIVOS FINANCIEROS	4628907	730425	31866	5699047	1675912	2561410	945046	17072147
ACTIVOS Y PASIVOS	-1911559	-13726	21964	-3488333	-1252391	-1179504	504896	

CUADRO N. 14

CUADRO DE OPERACIONES
Millones de

VARIACION DE ACTIVOS							TOTAL	Código	OPERACIONES
Sociiedades Públicas	y Cuasisoc Privadas	Hogares	Instituc Financier	Seguros	Administ Públicas	Resto del Mundo			
S11	S12	S40	S21	S22	S30	S50			
			-30974	-353		-26944	-58271	F10	Medios de pago inter
19459	23774	100669	15706	1077	69223	1615	231523	F20	Bill, monedas y dpto
-1693	25849	193150	150377	-336	17971	18445	403763	F30	Depósitos no monetar
-4658	12819	-19698	8650	2250	2232		1595	F40	Bonos
245	13666	3656	26723	515	45051	27385	117241	F50	Acc y part de capit
6614	67413		276240	1006	34691	254169	640133	F60	Préstamos
		43813					43813	F70	Part en reserv de se
114341	267492		65655	12652	106118	246028	812286	F80	Créd com, ctas p p y
134308	411013	321590	512377	16811	275286	520698	2192083		TOTAL
						-329564			Saldo Netos de Acti
						-103646			Ajustes Estadísticos
						-433210		D50	Préstamo Neto Fie al

AÑO: 1988

	SALDOS DE PASIVO							
	Sociedades Públicas	y Cuasisoc Privadas	Hogares	Instituc Financier	Seguros	Administ Públicas	Resto del Mundo	TOTAL
	S11	S12	S40	S21	S22	S30	S50	
males				132424			56540	188964
anf M/N				436907				436907
	5180	81652		848850		988	199965	1136635
		2349		131105		655766	25	789245
o y cuas	416312	288891		173211	1947		53156	933517
	100005	494673	531003	1866124	138	3002052	4050	5998045
y cesan				4859	1740	106423		113022
contables	152503	795158	173640	156229	14202	198442	156671	1646845
	674000	1662723	704643	3749709	18027	3963671	470407	11243180
	-423465	-714195	301684	-1301988	15067	-2646006		

CUADRO N. 13

C I F EN
Millones d

SALDOS DE ACTIVO							TOTAL	Código	RUBROS FIN
Sociiedades y Cuasisoc Públicas	Privadas	Hogares	Instituc Financier	Seguros	Administ Públicas	Resto del Mundo			
S11	S12	S40	S21	S22	S30	S50			
			60930	941		104758	166629	F10	Medios de pago int
49497	89509	308301	54130	2230	146260	18503	668430	F20	Bill, monedas y dp
24502	166766	633832	502224	10658	259637	152527	1750146	F30	Depósitos no monet
0	42769	17083	1039634	6448	24088		1130022	F40	Bonos
625	31867	333891	108410	1313	1033183	93949	1603238	F50	Acc y part de capti
9580	267546		1251707	1729	191658	7230942	8953162	F60	Préstamos
		156835					156835	F70	Part en reserv / de
339317	783449		417012	30511	555888	517508	2643685	F80	Créd com, ctas p p
423521	1381906	1449942	3434047	53830	2210714	8118187	17072147		TOTAL SALDOS FINAN
						-7318653			NETO DE ACTIVOS Y

SALDOS
Suces

AÑO: 1989

CATEGORÍAS	SALDOS DE PASIVO							TOTAL
	Sociedades Públicas	y Cuasisoc Privadas	Hogares	Instituc Financier	Seguros	Administ Públicas	Resto del Mundo	
	S11	S12	S40	S21	S22	S30	S50	
Internacionales				104758			61871	166629
Operaciones transf M/N				668430				668430
Operaciones financieras	6707	154247		1205366		1061	382765	1750146
Operaciones financieras en soc y cuas		2905		155715		969425	1977	1130022
Operaciones financieras en soc y cuas	895205	436014		204341	2257		65421	1603238
Operaciones financieras en soc y cuas	409641	752594	719801	2787142	113	4275703	8168	8953162
Seguros y cesantías				7597	1976	147262		156835
Operaciones financieras y desf contables	364359	1215650	225245	225983	27520	305596	279332	2643685
ACTIVOS	1675912	2561410	945046	5359332	31866	5699047	799534	17072147
PASIVOS	-1252391	-1179504	504896	-1925285	21964	-3488333		

OPERACIONES FINANCIERAS
 INSTRUMENTO FINANCIERO
 Millones de Suces

AÑO: 1989

OPERACIONES	VARIACION DE PASIVOS								
	Instit Financieras		Seguros	Administ	Sociedades y Cuasisoc		Hogares	Resto del	TOTAL
	Monetarias	No Monet		Públicas	Públicas	Privadas	Mundo		
S21	S21	S22	S30	S11	S12	S40	S50		
E.G.	-26944							-1663	-28607
d y dptos transf divisas								-29664	-29664
d y dptos transf M/N	225426	6097							231523
ENTRAS DE PAGO	198482	6097						-31327	173252
horno moneda nacional	68064	16965							85029
apto moneda nacional	66201	5354							71555
s moneda nacional	60647	16962		73	1527	72595			151804
extranjera	8078							87297	95375
	-8574	6140		2335		556		1138	1595
art de cap en soc y cuas	12792	13532	368		32479	49654		8416	117241
OPERACIONES DE COLOCACION	207208	58953	368	2408	34006	122805		96851	522599
a corto plazo	-36321	29705		13360	8708	173243	75572	3957	267624
a largo plazo	44097	10653	-25	175234	9961	31912	100677		372509
comerciales	37864	14881	3677	57206	122238	352320	14011	122253	724450
OPERACIONES FINANCIACION	45640	55239	3652	245800	140907	557475	190260	125610	1364583
automáticas de seguros			154	678					832
reserva y fdos de reser	1880	858	82	40161					42981
r pagar y desfases cont	10848	5786	9641	-89520	64545	68172	18364		87836
TRAS OPERACIONES	12728	6644	9877	-48681	64545	68172	18364		131649
OPERACIONES FINANCIERAS	464058	126933	13897	199527	239458	748452	208624	191134	2192083
DE ACTIVOS Y PASIVOS	-82548	3934	2914	75759	-105150	-337439	112966		

CUADRO N. 15

FOF 2 TIPC

SALDOS DE ACTIVO									
Instit Financieras Monetarias		Seguros	Administ Públicas	Sociedades Públicas	y Cuasisoc Privadas	Hogares	Resto del Mundo	TOTAL	Código
S21	S21	S22	S30	S11	S12	S40	S50		
0							132424	132424	F11 (Oros
53197	2454	889						56540	F12 (F.M. I. y
31318	7106	1153	77037	30038	65735	207632	16888	436907	F13 (Bilil, mc
84515	9560	2042	77037	30038	65735	207632	149312	625871	F20 (Bilil, mc
	426	78			3		199061	199568	F311 (SUJETOTAL
	122	1575			6127	134480		142304	F312 (Opciones de
88796	24785		48730	3634	38594	107080	22317	333936	F312 (Opciones a
153715	1775	6235	129094	12548	84792		72668	460827	F319 (Otrocs dp
694323	20813	3793	21856	5001	29950	13509		789245	F32 (En moned
55794	22672	789	537574	380	18201	231543	66564	933517	F40 (Bancos
992628	70593	12470	737254	27693	171537	685673	161549	2859397	F50 (Accion y
470559	88288	570	3671	1485	145889		134160	844622	(SUJETOTAL
168564	244794	153	152797	1481	49410		4536224	5153423	F61 (Présitamo
167284	125772	16753	117138	189436	494832		236693	1347908	F62 (Présitamo
806407	458854	17476	273606	192402	690131		4907077	7345953	F81 (Créditos
						3655		3655	(SUJETOTAL
						109367		109367	F71 (Reservas
21827	3337	1106	229768	402	21125		21372	298937	F72 (Reserv d
21827	3337	1106	229768	402	21125	113022	21372	411959	F82 (Cuernitas
									(SUJETOTAL
1905377	542344	33094	1317665	250535	948528	1006327	5239310	11243180	(TOTAL SA
							-4768903		(NETO DE

C O F EN SALDOS
DE INSTRUMENTO FINANCIERO
Millones de Suces

AÑO: 1988

LIBROS FINANCIEROS	SALDOS DE PASIVO								TOTAL
	Instit Financieras		Seguros	Administ	Sociedades y Cuasiscoc		Hogares	Resto del	
	Monetarias	No Monet		Públicas	Públicas	Privadas		Mundo	
	S21	S21	S22	S30	S11	S12	S40	S50	
D.E.G.	132424							0	132424
ed y dptos transf divisas								56540	56540
ed y dptos transf M/N	419882	17025							436907
MEDIOS DE PAGO	552306	17025						56540	625871
ahorro moneda nacional	125984	73584							199568
lazo moneda nacional	125641	16663							142304
os moneda nacional	218962	27154		988	5180	81652			333936
extranjera	260862							199965	460827
	92830	38275		655766		2349		25	789245
part de cap en soc y cuas	34769	138442	1947		416312	288891		53156	933517
MEDIOS DE COLOCACION	859048	294118	1947	656754	421492	372892		253146	2859397
a corto plazo	92716	42802	2	137551	6747	295985	264769	4050	844622
a largo plazo	1562801	167805	136	2864501	93258	198688	266234		5153429
comerciales	91864	34592	10259	113927	152503	620353	167739	156671	1347908
MEDIOS DE FINANCIACION	1747381	245199	10397	3115979	252508	1115026	698742	160721	7345953
matemáticas de seguros			1628	2027					3655
cesantía y fdos de reser	2903	1956	112	104396					109367
on pagar y desfases cont	27447	2326	3943	84515	0	174805	5901		298937
OTROS INSTRUMENTOS	30350	4282	5683	190938	0	174805	5901		411959
ROS FINANCIEROS	3189085	560624	18027	3963671	674000	1662723	704643	470407	11243180
CTIVOS Y PASIVOS	-1283708	-18280	15067	-2646006	-423465	-714195	301684		

	VARIACION DE PASIVOS							TOTAL
	Sociedades Públicas	y Cuasiasoc Privadas	Hogares	Instituc Financier	Seguros	Administ Públicas	Resto del Mundo	
	S11	S12	S40	S21	S22	S30	S50	
ccionales				-26944			-31327	-58271
transf M/N				231523				231523
os	1527	72595		242271		73	87297	403763
		556		-2434		2335	1138	1595
n soc y cuas	32479	49654		26324	368		8416	117241
	18669	205155	176249	48134	-25	188594	3357	640133
uros y cesan				2738	236	40839		43813
desf contables	186783	420492	32375	69379	13318	-32314	122253	812286
	239458	748452	208624	590991	13897	199527	191134	2192083
y Pasivos	-105150	-337439	112966	-78614	2914	75759		
	-45782	8950	-85244	-6014	-15	24459		
	-150932	-328489	27722	-84628	2899	100218		

CUADRO N. 12

C O F EN SALD
Millones de Sucr

SALDOS DE ACTIVO								Código	RUBROS FINANCIEROS
Sociedades Públicas	y Cuasisoc Privadas	Hogares	Instituc Financier	Seguros	Administ Públicas	Resto del Mundo	TOTAL		
S11	S12	S40	S21	S22	S30	S50			
			55651	889		132424	188964	F10	Medios de pago internaci
30038	65735	207632	38424	1153	77037	16888	436907	F20	Bill, monedas y dptos tr
22312	123386	440621	269619	7888	177824	94985	1136635	F30	Depósitos no monetarios
5001	29950	13509	715136	3793	21856		789245	F40	Bonos
380	18201	231543	78466	789	537574	66564	933517	F50	Acc y part de capit. en s
2966	195299		972205	723	156468	4670384	5998045	F60	Préstamos
		113022					113022	F70	Part en reserv de segurc
189838	515957		318220	17859	346906	258065	1646845	F80	Créd com, ctas p p y des
250535	948528	1006327	2447721	33094	1317665	5239310	11243180		TOTAL SALDOS FINANCIEROS
						-4768903			NETO DE ACTIVOS Y PASIVO